

Emaús en Europa



Queridos/as amigos/as:

El período estival está a la vuelta de la esquina y comienza la época de los campamentos de verano Emaús! Una cita histórica que no os podéis perder. Os proponemos descubrir los campamentos de 2024 y revisar la historia de estos encuentros emblemáticos de nuestro movimiento.

Además, estamos en la recta final de la campaña de las elecciones europeas y nuestra movilización es primordial. Aquí podréis descubrir las últimas herramientas disponibles para sensibilizar y alzar nuestra voz, incluso antes de votar del 6 al 9 de junio.

También hablaremos sobre las últimas novedades solidarias y comprometidas de nuestra región, haciendo hincapié en el proyecto de acceso a la vivienda en Emaús Oselya, en Ucrania, y nuestro próximo encuentro internacional con motivo del Foro Mundial de las Alternativas, que se celebrará del 17 al 20 de septiembre en Poitiers (Francia).

Buena lectura y hasta pronto,

El equipo de Emaús Europa

Zoom sobre...

Les campamentos: juventud implicada y nuevas vocaciones



Campamentos internacionales de jóvenes en Dinamarca, 1969. Foto de los archivos de Abbé Pierre y de Emaús Internacional, conservada en los ANMT (Roubaix).

Los campamentos de verano son una parte esencial del Movimiento Emaús desde los años 60. Estos encuentros le han dado forma al movimiento hasta ser lo que conocemos hoy y han sido el punto de partida de numerosas «vocaciones» en el seno de Emaús. Repasamos el funcionamiento de estos momentos de convivencia y solidaridad.

Antes de repasar la historia de los campamentos de verano, ¿qué iniciativas se le han propuesto a los/as jóvenes en 2024?

Un año más, numerosos grupos en Europa y Francia abren sus puertas a aquellos/as jóvenes que quieren apuntarse.

Es el caso, por ejemplo, de Emaús Lisboa, que propone una inmersión de dos semanas en el seno de su comunidad, entre el 1 de julio y el 1 de septiembre. En el programa encontraremos momentos para compartir la vida comunitaria con los compañeros y compañeras de Emaús y la participación en las actividades económicas de la asociación: recogida de donativos, clasificación de stocks, gestión de las tiendas, upcycling, jardinería... Este año, Emaús Lisboa también organiza un Festival Solidario durante todo el verano: cada grupo voluntario se implicará de forma activa para poner de relieve las causas olvidadas. El broche de cada quincena será un concierto (set de DJ, jam sessions...). Implicarse en un proyecto solidario no solo supone darle sentido a lo que hacemos, sino también compartir momentos inolvidables.

Otros grupos Emaús, en Italia, en Bélgica, en Bosnia-Herzegovina o en Francia organizan campamentos de verano durante todo el período estival.

¿Cómo saber más y cómo postularse o inscribirse a un campamento?

En el caso de los campamentos de verano fuera de Francia, todas las iniciativas de los grupos aparecen en la página web de Emaús Europa dedicada a esta temática.

Si es en Francia, toda la información se encuentra en la página web de Emaús Francia. Y si necesitáis algo más, ¡siempre podéis contactar con Emmanuel!

¿Cómo nacieron los campamentos de verano?

Es imposible separar el crecimiento del Movimiento Emaús en el mundo del desarrollo de los campamentos de verano. Estos dieron comienzo en los años 60 en Normandía, con el fin de movilizar a la juventud en la lucha contra la precariedad.

En lo que dura el verano, estos «campamentos internacionales» funcionan como auténticas comunidades Emaús: recogida de donativos, puerta a puerta, clasificación, reparto y reventa de bienes de segunda mano. Los campamentos de verano de aquel entonces contaban con la particularidad de que los organizaban de forma voluntaria los/as jóvenes para los/as jóvenes y «partiendo sin nada» (sin presupuesto), consiguiendo beneficios que se redistribuían en beneficio de proyectos solidarios en el país y a nivel internacional, mientras que otra parte se destinaba al desarrollo de nuevos proyectos Emaús.

Leer más...

DESCUBRIR LOS CAMPAMENTOS DE 2024

Para saber más, podéis consultar la página dedicada a los campamentos de nuestra página web o contactar con Emmanuel.

Elecciones europeas

¡Continuamos!

¡Sigamos con la movilización hasta las elecciones, que se celebrarán entre el 6 y el 9 de junio!

Entre las nuevas herramientas a disposición de los grupos Emaús, hemos redactado un modelo de comunicado de prensa que podréis enviar a vuestros medios de comunicación regionales/locales, adaptándolo en función de vuestras mayores preocupaciones.

MODELO DE COMUNICADO DE PRENSA

También encontraréis disponibles:

- Un documento de sensibilización para enviar al mayor número posible de personas, dentro y fuera del grupo, sobre los desafíos de las elecciones para Emaús y los riesgos que supone el auge de la extrema derecha.
- Formato web,
- Formato A4 recto/verso para difundir,
- Formato 2 carteles A3 para colgar en vuestras salas de ventas u otros locales
- De igual modo, hay una versión visual disponible con dos bocadillos vacíos, por si queréis adaptar estos documentos al idioma de vuestro país: visual 1, visual 2.

KIT DOCUMENTOS DE SENSIBILIZACIÓN

- Una lista detallada de las propuestas Emaús para el próximo mandato.
Una lista resumida de las propuestas Emaús para el próximo mandato.

Asimismo, podéis movilizaros compartiendo los mensajes que difundimos en Instagram o Facebook.

A modo de recordatorio, las legislaciones europeas tienen impacto en las principales áreas de las acciones y valores de Emaús:

- La acogida incondicional, por las leyes sobre migración en las fronteras europeas
La recogida, la clasificación, el empleo y el reciclaje de residuos, sobre todo por las legislaciones para las empresas
La lucha contra la pobreza y sus causas, por medio de numerosas leyes relativas a la economía

Durante estos últimos meses, Emaús Europa ha trabajado con el fin de sensibilizar y movilizar en cuanto a los desafíos de las elecciones europeas. Encontraréis más detalles sobre el impacto que tiene la UE en todo nuestro trabajo, en nuestros tres últimos boletines de información, disponibles en nuestro espacio miembro, en la rúbrica «información general» haciendo click aquí.

Encontraréis todos los documentos y herramientas disponibles sobre las elecciones europeas en la página específica de nuestra página web.



Movilización de las comunidades para las elecciones europeas, aquí en Angoulême (Francia). Crédito: Emaús Europa.

¿Necesitáis algo más? Estamos a vuestra disposición para acompañaros en vuestros proyectos de movilización y para responder a cualquier pregunta. No dude en ponerse en contacto con Manon por correo electrónico o llamando al +33 6 67 22 87 64.

Solidaridad del Movimiento Emaús

Emaús Oselya: acoger de forma digna gracias a la solidaridad de Emaús



Foto 1: taller de muebles antes de la renovación. Fotos 2, 3, 4: taller de muebles después de la renovación. Créditos: Emaús Oselya.

En Ucrania, el grupo de Oselya mejora las condiciones de vida de las compañeras y compañeros.

La comunidad de Oselya, en Lviv, acabó en abril la renovación de su antiguo taller de reparación de muebles. Transformaron en un edificio residencial, se construyeron seis nuevas habitaciones para crear nueve zonas habitables suplementarias y el número de aseos necesarios.

Realizado dentro del marco del programa de acceso a la vivienda (gestionado por Emaús Internacional y la Fundación Abbé Pierre), el proyecto lo han financiado Emaús Europa, la Fundación Abbé Pierre y Emaús Internacional.

Aumentar la capacidad de acogida del grupo era primordial, para responder a sus crecientes necesidades. En 2020, antes de la Covid, Oselya acogía a 2000 compañeros/as. Desde 2022, la comunidad acoge a unos treinta, debido a la pandemia y a la guerra a gran escala

perpetrada por Rusia en 2022. En aquel momento, para poder acoger a estas personas, el grupo tuvo que mover muros, transformar los espacios colectivos en habitaciones y toda la comunidad tuvo que adaptarse.

Las obras de renovación, que duraron algo menos de 8 meses, costaron un poco más de 80 000 €. Emaús Europa contribuyó con 33 993€ por medio del Fondo Ucrania y el Programa de acceso a la vivienda (FAP y EI) ayudó con 36 006€. El grupo de Longjumeau organizó una jornada de venta de solidaridad para apoyar este proyecto, por un total de 4 962€.

Esta renovación ya permite a compañeras y compañeros vivir de forma más digna y encontrar espacios comunes, logrando así una vida comunitaria conjunta.

Para más información, contactar con Emmanuel.

Foro Mundial de las Alternativas

¡Recta final para inscribirse!



El 2º Foro Mundial de las Alternativas se celebrará en Francia, del 17 al 20 de septiembre, el Palacio de Congresos del Futuroscope, a unos kilómetros de Poitiers. ¡No dudéis en inscribiros antes del 30 de junio!

INSCRIPCIÓN

Este foro supone una ocasión única para construir juntos y con la ayuda de colaboradores/as y expertos/as internacionales, acciones concretas que podamos poner en marcha en nuestro movimiento. Este momento clave en la historia del movimiento está abierta a los grupos de todo el mundo, incluyendo a aquellos que estén a prueba.

El programa de este encuentro empieza a tomar forma, con cuatro días repletos de reflexión e intercambios en talleres, plenarios, grupos de formación con colaboradores/as y expertos/as de todo el mundo, así como numerosos momentos culturales y de convivencia y una acción de movilización. Encontraréis las últimas novedades sobre este gran evento en el último correo de Emaús Internacional y en la página web específica:

CORREO DE EMAÚS INTERNACIONAL

WEB FMA

Pour toute question relative au forum, vous pouvez contacter le secrétariat d'Emmaüs International par mail ou au +33 6 82 37 18 13.

